

## Jahresbericht 2002

\*\*\*\*\*

### Züchterische Aktivitäten

Die Pferdeschauen waren am

- 01. Juni in Eiken, Feldtest mit LBE
- 25. Juni in Lenzburg, Feldtest mit LBE
- (26. August in Geltwil)
- 12. September in Gipf-Oberfrick
- 14. September in Oberentfelden

Vorgeführt wurden:

- Zuchthengste: Vulcain, Eiger, Lambado Boy, Quebec II und Calvaro
- 10 Nachzuchtgeprüfte Stuten mit Fohlen
- 70 Herdebuch- und Nichtherdebuchstuten mit Fohlen
- 42 3 ½ jährige Stutfohlen
- 14 2 ½ jährige Stutfohlen
- 8 1 ½ jährige Stutfohlen
- 6 2 ½ jährige Wallache
- 10 1 ½ jährige Wallache

Anschliessend an die Pferdeschau in Oberentfelden wurden die Fohlen mit 21 und mehr Punkten, dabei keine Note unter 6, von allen erwähnten Schauplätzen zum Rappel aufgerufen, um den "Gang-Champion", den "Ausdruck-Champion" und zuletzt den "Rüebliand-Champion" zu erküren. Die Verbandsexperten rangierten wie folgt:

<b>Rüebliand-Champion</b>	Laurel, Hengstfohlen von Lambado Boy Besitzer Otto Müller, Buttwil
<b>Ausdruck-Champion</b>	Calanca v. Weidhof, Stutfohlen von Lambado Boy Besitzer Leopold Moos, Tägerig
<b>Gang-Champion</b>	Versace, Stutfohlen von Vulcain Besitzer Schmid Ursula u. Toni, Gontenschwil
<b>Publikumssieger</b>	Destiny J.F, Stutfohlen von Havane Besitzer Anton Erdin, Gansingen

Misswahlen Stutfohlen:

<b>Miss 1 ½ - jährig</b>	Lysandra, Stutfohlen von Havane Besitzer Georg Näf, Remigen
<b>Miss 2 ½ - jährig</b>	Sereina, Stutfohlen von L'Astuce Besitzer Hans Hediger, Rapperswill

Anzahl belegte Stuten:	Vulcain	15
	Nick	18
	El Paso	31
	<b>Total</b>	<b>64</b>

Decktaxe:

- Vulcain Fr. 200.-
- Nick und El Paso Fr. 170.00

Am **Feldtest vom 1. Juni 2002 in Eiken** sind 28 Teilnehmer angetreten, davon 16 Haflinger. Alle Pferde haben den ganzen Feldtest absolviert.

1. Rang: Nausikaa, FM-Stute von Népal, Besitzer Marcel Böller, Wölflinswil
2. Rang: Anina, HF-Stute von Archimedesi, Besitzer E. + P. Weber, Rümlang
3. Rang: Arlette, HF-Stute von Mars, Besitzer Daniel Reiniger, Schupfart

Am **Feldtest vom 25. Juni 2002 in Lenzburg** sind 53 Teilnehmer angetreten, davon haben 50 den ganzen Test (inkl. Reitteil und Charaktertest) absolviert.

1. Rang: Liquido, Wallach von Lars, Besitzerin Ursula Schmid, Gontenschwil
2. Rang: Fabiola, Stute von Vulcain, Besitzer Hermann Kaufmann, Bellikon
3. Rang: Quasar, Wallach von Quebec II, Besitzer Chr. + D. Probst, Gansingen

### Jahresbericht des Präsidenten

Nach dem turbulenten Jubiläumsjahr ging es 2002 in unserer Genossenschaft wieder beschaulicher zu und her. Dennoch hat sich einiges getan, angefangen mit den Reitkursen für 3-jährige Pferde, die in Lenzburg unter der Leitung von Hans Hediger und in Wölflinswil unter der Leitung von Gustav Lenzin durchgeführt wurden. Eine markante Neuerung brachte die Hengstvorführung vom 10. März. Sie fand in Lenzburg statt und zog viel Publikum an; so weit alles wie gewohnt. Neu war die Öffnung für sämtliche FM-Zuchthengste, die ihre Dienste im Aargau anbieten. Es war eine stolze Parade – ein umfangreiches Angebot für die Aargauer ZüchterInnen. Für die PGA präsentierten sich nebst Vulcain die beiden Gestütshengste Nick und El Paso. Bei solcher Auswahl ist eine Entscheidungshilfe für die ZüchterInnen nützlich, zum Beispiel in Form des Kriteriums „Farbvererbung“. Ein entsprechender Kurs wurde im April am LBBZ Liebegg mit Referenten vom Eidgenössischen Gestüt durchgeführt. Am 19. Mai führte uns die Züchtertour ins Fricktal zu den Betrieben Böller, Lenzin und Reimann, alle in Wölflinswil. Sie zeigten uns, wie vielseitig und engagiert die ZüchterInnen in dieser Region sind. Ein einmaliger Anlass war der Aargauer Kantonstag an der Expo: Sechs PGA-Gespanne fuhren am 1. Juni in Neuenburg auf und halfen beim „Baggerballet“ mit. Der unkonventionelle Auftritt gefiel dem Publikum und den Medien. Am selben Tag strengten sich die PGA-Mitglieder und ihre Pferde auch anderswo an: Der Feldtest in Eiken wurde durchgeführt, derjenige in Lenzburg folgte am 25. Juni. Der nächste offizielle Anlass war bereits die Pferdeschau am 5. September in Gipf-Oberfrick, am folgenden Tag jene in Oberentfelden. Der Rahmen war zwar kleiner als im Vorjahr, die gepflegte Präsentation der Pferde blieb gleich – ein grosses Kompliment an die ZüchterInnen! Nach einer einjährigen Pause wurden im Oktober wieder zwei zweitägige Fahrkurse am Eidgenössischen Gestüt durchgeführt. Eine gute Gelegenheit, unter kundiger Anleitung die Freiburger-Zuchthengste aus erster Hand kennenzulernen. Ebenfalls im Oktober fand die Fohlenbörse statt, diesmal auf der Kleeblatt-Ranch von Familie Flückiger in Reinach. Es wurden Fohlen von guter Qualität aufgeführt, wenn auch die Anzahl Tiere kleiner war als im vergangenen Jahr. Längst findet der Anlass Beachtung über die Kantonsgrenze hinaus. Anfangs November war es wieder einmal Zeit für eine grössere Züchterreise: Drei Tage lang waren wir im Car unterwegs, unter der Führung von Edi Quarella, von Norditalien nach Verona an die Fieracavalli und schliesslich übers Südtirol heimwärts. Wir erhielten Einblick in verschiedene Betriebe, die sich mit Pferden befassen – eine interessante Horizonterweiterung.

*Lupfig im Januar 2003 Christian Wolleb (Präsident)*